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  以下為律政司司長黃仁龍資深大律師在今日（八月二十一日）播出的香港

電台電視部節目《左右紅藍綠》中接受訪問的答問全文： 
 
主持：校園驗毒計劃在年底就會正式試行，但到目前為止，各界對這計劃在法

律上仍有許多疑慮，政府說這計劃是為年青人好，但年青人領不領情呢？計劃

如果不推行就是否對不起年青人呢？今日我們請來大力推動這計劃的律政司司

長黃仁龍先生談談這計劃。司長您好！想問一下私隱方面的問題，計劃牽涉到

私隱方面的考慮，私隱專員都很關注，這問題怎樣解決？ 
 
律政司司長：在大埔區開展的校園驗毒計劃是一個試行計劃，推行時我們會遵

守一些重要原則，包括自願性和保密性。家長必須同意，學生才會參加這計

劃；而且學生自己本身也需要願意提供尿液樣本才會進行測試。我們並沒有忽

視《個人資料（私隱）條例》的規定，政府會諮詢私隱專員的意見，確保計劃

的各項細節符合《個人資料（私隱）條例》的規定及有關個人資料私隱的良好

實務指引。 
 
主持：國際上尚未有研究證明校本驗毒能夠成功打擊青少年用藥的問題，為什

麼政府要堅持試驗這計劃？ 
 
律政司司長：校園吸毒問題的嚴重性有目共睹，任何有機會遏止毒風的方法都

應該積極考慮。驗毒計劃是否有效，視乎個別計劃的目的、設計、針對處理的

環境等因素，外國經驗是可以作參考。不過我們認為要研究驗毒計劃的成效最

切實和具體的方法，就是透過行動實踐作研究，而非單以理論和外國經驗來決

定。不過我想強調，我們期望透過「校園驗毒」計劃，首先及早識別吸毒的學

生為他們提供協助，其次很重要的是希望在校園建立對毒品零容忍的文化，建

立預防和警示作用，對未沾毒品的同學「不可一」，對已沾毒品的同學「不可

再」。 
 
主持：現在有那麽多反對聲音，有沒有機會改善計劃後推遲再試行？ 
 
律政司司長：我明白計劃推出後社會有很多關注，的確有很多細節和問題，甚

至憂慮，我們需要小心處理。我們剛提出的計劃是初步的構思，期望在年底實

際執行，中間還有幾個月時間。我們現正努力和持份者溝通，聽取他們的意

見，我們有時間做優化工作。 
 
主持：多謝司長。 
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